

ÉDUCATION | L'union sportive des écoles publiques organise la Vida les 19, 20, 22 et 23 mai prochains

Près de 600 enfants vont découvrir l'Ardèche à vélo

En Ardèche, le vélo porte bien son surnom de petite reine. Le 19 et 20 mai, puis les 22 et 23, quelque 600 enfants s'élanceront, à bicyclette, dans un périple à travers le département. Un événement initié par l'Union sportive des écoles publiques (Usep) il y a un an. Son nom ? La Vida, pour Voyage itinérant à la découverte de l'Ardèche. Au départ de Saint-Martin-de-Valamas, les élèves usépiens suivront la Vallée de l'Eyrieux, puis longeront une partie du Rhône pour arriver au Pouzin. Au total, les enfants, du CE1 au CM1, parcourront 60 kilomètres.



L'an dernier, 350 élèves usépiens avaient participé à la première édition. Photo DR/Usep.

L'INFO EN +

LES CLASSES PARTICIPANTES

- Chomérac
- Préaux
- Cheminas
- Cornas
- Saint-Barthélémy-Grozon
- Saint-Georges-les-Bains
- Aissas
- Vernoux
- Coux (écoles village et Masneuf)
- Tournon (école Jean-Moulin)
- Le Cheylard
- Etables
- St-Péray (école du Quai)
- Peaugres

De la Dolce Via à la ViaRhôna

Le premier jour, le parcours programmé est de 30 kilomètres, de Saint-Martin-de-Valamas aux Ollières. Le soir, des activités sportives seront mises en place « afin d'offrir aux écoliers un espace de rencontres, d'échanges et d'expression ». L'hébergement sera organisé au camping des Ollières puis le lendemain, 30 autres kilomètres seront effectués sur la Dolce Via jusqu'à La Voulté, ainsi qu'une portion de la ViaRhôna jusqu'au Pouzin.

« En amont de cette manifestation, il y a un véritable travail pédagogique sur le vélo dans les différentes classes. La Vida, c'est le clou », explique Jacques Mège, président du comité Usep 07. L'objectif est, en effet, de développer la "culture vélo" chez les plus jeunes. « Il nous est apparu inévitable de proposer une manifestation cycliste pédagogique et sécurisée », indique l'équipe de l'Usep. Le but premier est d'attirer les enfants vers ce mode

de déplacement afin qu'ils adoptent un comportement écocitoyen dans leur vie de tous les jours.

D'autres objectifs, comme la revalorisation du patrimoine ardéchois et des voies vertes, sont également mis en avant par la structure sportive.

« L'an dernier, nous avons 350 enfants d'inscrits et c'était magique. Tellement magique que cette année, plus de 500 enfants participent et que nous devons

dérouler cette manifestation en deux temps », se réjouit Jacques Mège. L'Usep donne rendez-vous aux spectateurs à l'arrivée des enfants, au Pouzin, les mar-

di 20 et vendredi 23 mai. Et le président de souhaiter : « Nous, on s'encourage, mais encouragez-nous aussi ! »

Emilie COUDRAIS

LE CHIFFRE

295 C'est le nombre d'élèves, répartis sur 13 classes, qui s'élanceront pour la Vida mardi 19 mai. Pour le deuxième voyage, qui se déroulera les 22 et 23 mai, 11 classes, soit 275 élèves prendront le départ.

L'Usep : un bel envol pour la réussite des élèves



Jacques Mège, président de l'Usep de l'Ardèche, et Marielle Rochette, déléguée départementale. Photo DL/E.C.

Le comité Usep de l'Ardèche est le secteur sportif de la fédération des œuvres laïques. Fort de son comité directeur dynamique, élu pour quatre ans et accompagné de deux salariés, il œuvre pour éduquer aux sports les élèves de l'école publique. À ce jour, le comité Usep de l'Ardèche compte 5124 licenciés, soit 20 % des élèves scolarisés dans les écoles primaires publiques du départ-

tement. Chaque année, elle organise environ 90 manifestations sportives, regroupant près de 10 000 élèves.

«En abolissant les privilèges, on les étend un peu partout»

Tournoi de football, handball, rugby mais aussi des sorties plus pédagogiques comme le Raidillon et bien sûr, la Vida, sont mises sur pied... Toujours sur fond pé-

dagogique. L'Usep se veut être un lieu de rencontres, ouvert et accessible à tous. « C'est un vecteur de réussite pour tous les enfants », a souligné Jacques Mège, lors du lancement officiel de la Vida. Et le président du comité d'ajouter : « En abolissant les privilèges, on les étend un peu partout. On espère bientôt que tous les enfants ardéchois soient des privilégiés. »

E.C.